

**PENGEMBANGAN SENTRA BISNIS DAN BUDAYA BERBASIS  
GUSJIGANG DALAM MEWUJUDKAN KEUNGGULAN  
KOMPETITIF  
(Studi Kasus Pada CV. MUBAROKFOOD CIPTA DELICIA Kudus)**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Manajemen Bisnis Syariah (MBS)**

**Oleh:**

**Widia Faridatul Mukarromah**  
**NIM. 1620310103**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN BISNIS SYARIAH  
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus  
59322 Tlp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818  
email : [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febiiainkudus@gmail.com](mailto:febiiainkudus@gmail.com).  
website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Widia Faridatul Mukarromah  
NIM : 1620310103  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Manajemen Bisnis Syariah  
Judul : Pengembangan Sentra Bisnis dan Budaya Berbasis  
Gusjigang dalam Mewujudkan

Keunggulan Kompetitif ( Studi Kasus pada CV. Mubarakfood Cipta Delicia Kudus ) Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 03 Februari 2020 sampai dengan 11 Mei 2021 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 11 Mei 2021  
Pembimbing,



**Ita Rakhmawati, S.Pd, M.Si**  
NIP. 198604182024042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**  
 Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus  
 59322 Tlp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818  
 email : [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id), [febi@iainkudus.ac.id](mailto:febi@iainkudus.ac.id)  
 website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

### PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Widia Faridatul Mukarromah  
 NIM : 1620310103  
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
 Prodi : Manajemen Bisnis Islam  
 Judul : "Pengembangan Sentra Bisnis dan Budaya Berbasis Gusjigang dalam Mewujudkan Keunggulan Kompetitif ( Studi Kasus Pada CV. Mubarakfood Cipta Delicia Kudus)

telah diujikan pada **25 Mei 2021** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Ahmad Supriyadi, S.Ag, M.Hum</u></b> NIP. 197507202003121003 Ketua Sidang/Penguji I	07-06-21	
<b><u>Dr. Bayu Tri Cahya, S.E, M.Si</u></b> NIP. 198503212011011011 Penguji II	10-06-21	
<b><u>Moh. Nurul Qomar, M.E.I</u></b> NIP. 198403162018011001 Sekretaris Sidang	10-06-21	
<b><u>Ita Rakhmawati, S.Pd, M.Si</u></b> NIP. 198604182024042016 Dosen Pembimbing	10-06-21	
<b><u>Dr. Supriyadi, S.H., M.H.</u></b> NIP. 197210201999031001 Dekan FEBI	10-06-21	



...

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Widia Faridatul Mukarromah NIM 1620310103 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya yang tertulis ini merupakan karya saya sendiri, bukan jiplakan/plagiat dari karya tulis orang lain dan belum pernah di terbitkan dalam bentuk apapun;
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 10 Mei 2021

Penulis,



**Widia Faridatul Mukarromah**

**NIM 1620310103**

**MOTTO**

خُذِ الْعَفْوَ وَأْمُرْ بِالْعُرْفِ وَأَعْرِضْ عَنِ الْجَاهِلِينَ ﴿١١٩﴾

“ Jadilah pemaaf dan suruhlah orang mengerjakan yang makruf, serta jangan pedulikan orang-orang bodoh.” ( Al-A’raf : 199 )



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat dan ridho-Nya yang telah menuntun hamba-Nya sehingga tugas akhir skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Karya ini merupakan wujud dan kegigihan dalam ikhtiar untuk orang-orang yang selalu hadir dan berharap keindahan-Nya.

Shalawat dan salam senantiasa tercurahkan ke pangkuan beliau Nabi Muhammad SAW, yang merupakan sang penyejuk dan penenang hati serta jiwa, sang idola kehidupan, pemimpin semua umat islam dan Nabi akhiruz zaman.

Skripsi ini saya persembahkan kepada :

1. Kedua orang tuaku tercinta, Bapak Hidayat dan Ibu Sholichah yang selama ini telah membimbing dari kecil sampai dewasa dengan ketulusan hati dan kasih sayangnya kepadaku. Orang tua yang selalu berkorban, bekerja keras demi mensukseskan putra-putrinya dengan ilmu yang bermanfaat dan memberikan dukungan serta perjuangan yang luar biasa. Terimakasih atas segala hal yang sudah dilakukan untukku, terutama do'anya.
2. Adek-adekku tersayang, Nita, Indra dan Naola. Terimakasih yang tak terhingga atas semua kasih sayang, perhatian, hiburan, dan do'a tulus untukku.
3. Terimakasih kepada mas Ardi, seseorang yang selalu mendukung dalam proses penyelesaian tugas akhir skripsi. Semangat dan dukungannya kepadaku selalu menjadikan motivasi penyemangat dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
4. Seluruh dosen IAIN Kudus tercinta, khususnya Ibu Ita Rakhmawati, S.PD, M.Si, selaku dosen pembimbingku yang telah bersedia meluangkan waktu untuk memberikan arahan dan motivasi dalam penulisan skripsi ini hingga selesai.
5. Untuk sahabat Siti Zuyyina, yang dari sekolah sampai detik ini masih menjadi sahabat akrab yang selalu menemani dan menghibur dengan kebahagiaan. Dan pasukan OAOE ( Kakak Cici, Kak Zafah, Kak Sari, Kak Putri, Kak Mirna, Kak Novita ) yang selalu menemani kemana-mana, setiap hari bercanda dan tidak pernah bosan, disini kita sama-sama berjuang mewujudkan impian, terima kasih sudah saling membantu dan selalu menyemangati.

6. Teruntuk sahabatku khususnya Cici (Rizki Andri Saputri), Zafah (Zakiyah Ulfah), Diah Nor Rohmah, Nurul Intani, Sintia Novita Sari, terimakasih tak terhingga untuk kalian yang selalu menjadi teman riwa-riwiku, menjadi tempat keluh kesahku, tempat bercanda tawa untuk melepas kepenatan dan beban yang dihadapi.
7. Teman-teman seperjuangan lainnya terutama MBS-C 2016 yang sudah menjadi seperti keluarga sendiri, setiap hari bertemu dan saling bertukar pendapat, juga saling memotivasi satu sama lain, meskipun tidak pernah bisa kompak tapi kalian tetap terbaik. MBS-C Hebat.
8. Teman-teman KKN (Cici, Zafah, Diah, Muijz, Taqi dan Rizki) yang sudah berjuang bersama-sama (mbatil) di Konveksi Iqbal, sangat dirindukan sekali atas kegiatan 2 bulan yang dulu pernah dilakukan bersama di tempat KKN dengan cukup banyak kenangan.



## KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah serta inayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini atas pertolongan-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Meskipun jauh dari kata sempurna penulis tetap berharap semoga karya ilmiah ini bisa memberikan manfaat bagi pembacanya.

Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan ke haribaan baginda Rasulullah SAW, pembawa rahmat bagi makhluk sekalian alam dan juga kepada keluarga beliau, para sahabat dan para tabi'in serta kepada seluruh umatnya. Smoga kita tergolong umat yang akan mendapat pertolongan (*asyyafa'at al-udzma*) dari beliau di hari kiamat nanti.

Skripsi yang berjudul **“PENGEMBANGAN SENTRA BISNIS DAN BUDAYA BERBASIS GUSJIGANG DALAM MEWUJUDKAN KEUNGGULAN KOMPETITIF (Studi Kasus Pada CV.**

**MUBAROKFOOD CIPTA DELICIA Kudus)”** ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana strata 1 (satu) pada Ilmu Ekonomi dan Bisnis Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan bantuan bimbingan dan saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Untuk itu penulis menyampaikan terima kasih kepada :

1. Bapak Drs. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui dan memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Bapak Dr. Supriyadi, S.H., M.H., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kudus, yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Bapak Ita Rakhmawati, S.Pd, M.Si, selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Ibu Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta seluruh petugas perpustakaan yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Bapak H. Muhammad Hilmy, S.E, Selaku pemilik usaha di CV. Mubarokfood dan Bapak Kirom selaku manajer pemasaran di



CV. Mubarakfood, yang telah memberikan izin untuk melakukan penelitian ditempatnya.

7. Bapak, ibu, kakak-kakakku, adikku, serta seluruh keluarga tercinta lainnya dan juga semua teman maupun sahabatku yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung baik moril maupun materiil dalam penyusunan skripsi ini.
8. Dan kepada semua pihak yang turut berkontribusi dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah diberikan. Penulis hanya mampu membalas dengan memanjat doa kehadirat Allah SWT. “ *Jazakumullah khoirol jaza jazakumullah khoiron katsiro* “.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Untuk itu kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan dari siapapun dan diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Semoga skripsi ini, meski hanya sedikit diharapkan akan ada manfaatnya bagi penulis sendiri dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 10 Mei 2021  
Yang Menyatakan



**Widia Faridatul Mukarromah**  
**NIM. 1620310103**